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Informe Semanal 293 
7 de diciembre de 2007 
 
En FAA estamos actualizando nuestra lista de suscriptores. Por favor, si Ud. ha recibido correctamente 
este Boletín Semanal, rogamos responder a este correo. 
 

� Bronca lechera: más de dos mil tamberos definieron plan de lucha 

� Se reunió la Comisión de Ganadería de la FAA 

� FAA participó de Jornada Nacional de Semillas  

� La FAA impidió el remate del campo de un productor santafesino   

� Se reunió la Comisión de Ganadería de la FAA 

� Buzzi debatió sobre políticas públicas en un ciclo de INTA-UNNOBA 

� El presidente de la FAA visitó a productores y extensionistas en Cuyo 

� La FAA analizó la problemática ambiental rural en Bell Ville 

� Inauguraron un Mercado de organizaciones rurales en Palermo Viejo 

� Finalizaron las Jornadas de Formación de la Juventud Federada 

� Se constituirá la Comisión Vitico-Vitivinícola de la FAA 

� Chaco: aborígenes piden por Gasko para el Instituto de Colonización  

� Proyecto para optimizar la industria olivícola 

 
Bienvenidas! 

 
 Radio Fénix FM 92.3 de Ballesteros (Córdoba)  

Radio FM Zona 101.7 de Villa Constitución (Santa Fe)  
Radio FM Horizonte 106.7 de Arroyo Cabral (Córdoba)  

 
Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial 

del Informe Semanal de FAA 
 
SANTA FE: • Alcorta FM 92.1Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • Arequito FM 104.1 Radio Play “Aire de noticias” L a V de 8 a 10 hs 
Cond: Martín Paoltroni, Alexis Milan • Arroyo Seco FM 91.5 "Mi país” Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti • Bouquet  
Radio Horizonte • Carlos Pellegrini Radio Estilo FM 104.5 “Dicho y hecho” Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • Chabás FM 
Volver 92.5 “La mañana que faltaba” Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • Empalme Villa Constitución FM 105.7 Radio Empalme “Tiempo 
compartido” L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante  / “Spinelli.com” Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli •  Landeta FM Universo 95.3 
Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel •  María Susana Radio Metropolitan FM 96.1 “El mundo hoy” Con: Daniel Faleroni y Juan 
José Yop. L a V 9 a 13 hs • Reconquista FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez  • Rosario FM 
105,5 “Sobre la hora” L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario “Aires de campo en radio” Miérc 6 a 7 
hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • “Desde la gente” L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón 
“Imágenes urbanas” Mierc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • Rufino FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 
101.9 Radio Fuego “Cancha Rayada” Cond: Alejandro Albornoz Villagra • San Guillermo Radio Cadena 2000 “Realidad Agropecuaria” 
Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • Santa Fe AM 1150 Radio Brigadier López “Campo litoral argentino” L a V 
5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe “La vida por delante” Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 
100.9 “Nada personal” L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • Sastre FM Guía 104.9  • Venado Tuerto LT29 Radio 
Venado Tuerto AM 1460 “Amanecer con el Bataraz” Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • Villa Cañás FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • 
Villa Constitución FM Zona 101.7  Cond: Alejandro Iuliani • Villa Ocampo Radio FM Leader “Puntos de Vista” L a V 9 a 12 hs. Cond: 
Claudio Fernández • Wheelright FM Libertad 103,5 “Foro Campero” L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro  
CAPITAL FEDERAL: • AM 1240 Radio Cadena Uno “Procampo nacional” L a Sáb 6 a 8 hs Cond: Claudio Grimaldi  
 • AM 1010 Onda Latina, “La voz del país”. Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez 
BUENOS AIRES: • 9 de Julio FM Victoria “Resumen agropecuario” Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti •  25 de Mayo FM 102.5 
Radio Única “Tiempo de Radio” Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs  • Ameghino  FM  103 • Arenales FM RGA 104,3 “Tribuna 
Abierta” Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • Bolivar FM Espacio • Bonifacio FM 92.7 Máxima • Bragado FM Zeus 98.3 “El pulso de la 
ciudad” L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • Carlos Casares Radio Centro FM 
100.7 “Micro de Campo” L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • Casbas Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y vier 8.30 hs Cond: 
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Pablo Colombo • Chivilcoy LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses “Nuestro Campo” L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 “El 
tranvía” L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • Garré FM 91.1 Radio Frecuencia 9 “Frecuencia Rural” Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: 
Juan Carlos Natale • General Pinto FM Panamericana 102.1 “Ciudad Abierta” Juez y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • Guaminí 
FM San Gabriel 104.1 Mierc 18 hs Cond: Juan M. Cabral• Lincoln FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Mierc y Sab 12,45 hs  / FM 94.3 • Laprida FM 
Cadena 103. 100.1 L a V de 9 a 12hs Cond: Pablo Pintos • Lobería FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" 
Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • Norberto de la Riestra FM Radio Power 96.9 “Aquí nuestro campo” Sáb 10 a 12 hs 
Cond: Leandro Romano • Pilar FM del Prado Satelital “La mañana de FM del Prado” L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • Rojas FM 100.9 
Radio Tiempo Sáb 9 hs • San Nicolás AM 1430 Radio San Nicolás. “Mercado Agropecuario” L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. “Gente de Campo”  
Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • Saavedra FM 104.9 Frecuencia Zero  L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • Tres 
Arroyos  101.7 Radio Comunidad Argentina “Algo de lo nuestro” Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González  
CORDOBA: • Adelia María FM 91.1 Radio del Sol. “Buen día Adelia” L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • Arroyo Cabral  FM Horizonte 
“Micro federado” Sábados 9.45 hs.  Cond: Noemí Fernández y Carlos Bergia •  Ballesteros Radio Fénix FM 92.3 “La Gran Mañana” L a Sáb 
8 a 12 hs Cond: Ramón Herdedia •  Bell Ville Radio Estación del Río “Espacio agropecuario”  L a V 7 a 8, 10.30 y 12.30 hs. Cond: Juan 
Pizzolitto • Camilo Aldao FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • Coronel Moldes  FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. 
Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Cueletti • Elena FM 99.3 Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. 
Cond: Rafael Oldano  • Jovita FM 97.9 FM “Gigante” • Justiniano Posse FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • Los 
Cóndores FM Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • Porteña FM LIBERTAD 99.7 “Agroempresa” 
Cond: Andrea Porporatto  L a V 7 hs. / 12 hs•  Serrano FM 92.1. “Canal mensajero”. Cond: Vanina Rodino. L a V 10.30•  Ucacha FM Vox 
103.3 Cond: Gustavo Perusia  
LA PAMPA: Alta Italia FM Cadena Energy 107.7 • Embajador Martini FM Cadena Energy 90.7 • Ingeniero Luiggi FM 89.5 Radio Cristal // 
FM 93.5 Conexión Oasis • General Pico Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio 
Esteban Ocerín • Parera FM Conexión Power 102.7 • Vertiz FM Cadena Energy 104.7  
NEA: CHACO: Gral. San Martín FM Dehoniana  “A buen tiempo” Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • Resistencia Radio 
Nacional Resistencia “A buen tiempo nacional”  Sáb  12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • P. Roque Saénz Peña Radio Yan Calla FM 100.3 • 
Charata FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • Gral. Pinedo FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli CORRIENTES: 
•Corrientes LT 7 Radio Provincia de Corrientes Arandu (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • Goya: LT6 Radio Goya AM 1200 “Los 
protagonistas” L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero / Radio FM Caracol 99.7 Cond: Horacio Merlo. 
FORMOSA: Radio AM 990 “El campo y su gente” Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti  SANTIAGO DEL ESTERO: FM 95.5. Radio 
Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana 
NOA: LA RIOJA: • Chilecito FM 103.3  TUCUMAN: • Los Ralos FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino SALTA: • San José de 
Metán Radio FM Spacio 107.1 “Desayuno con Susana” L a V 7 a 9.30 hs  Cond: Susana Ferrer 
CUYO: SAN LUIS: • Villa Mercedes FM 94.1. L  a Dom 08, 13 y 22 hs. “Micro de campo”. Conducción: Gustavo Gil MENDOZA: • General 
San Martín FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo 
ENTRE RIOS: • Concordia Radio del Sur FM 90.7 • Cerrito Radio Next FM 88.1 “Amanecer del campo” La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián 
Fischer• Diamante/ Strobel FM 106.5 Radio Mix. “Mix de noticias”. L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez 
PATAGONIA: NEUQUEN: • San Patricio del Chañar FM San Patricio 104.9 RÍO NEGRO: • Villa Regina FM 90.1 “De qué lado estás” L a 
V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek 
 

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar ) 
Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar  

_____________________________________________________________________ 
 
 
FAA junto a los productores lecheros en pie de guerra 
San Francisco: cerca de tres mil tamberos definieron plan de lucha en 
defensa del sector 
El sector lechero nacional, que ya se había definido en “estado de alerta movilización” ante la 
decisión del gobierno nacional de establecer una rebaja en el precio que recibe el productor por la 
leche, realizó el miércoles 5 de diciembre una masiva asamblea en el salón de la Sociedad Rural de 
San Francisco, Córdoba, con la participación de más de 2000 tamberos y la presencia de la 
conducción nacional de Federación Agraria. Allí, se definió rechazar rotundamente la propuesta 
gubernamental de fijar un precio de 0,78 centavos por litro, y se votó masivamente por el bloqueo a 
las industrias lácteas “en forma sorpresiva”, para no dejar pasar la medida oficial.  
El presidente de FAA, Eduardo Buzzi, señaló en la reunión: “Nuestra entidad le va a poner el cuerpo a 
las medidas de fuerza que decida esta Asamblea. Y decimos además que la fuerza de este reclamo 
tambero tiene que servir como ejemplo para el resto del sector agropecuario. El campo se sigue 
concentrando y extranjerizando. Y con este tipo de decisiones, en lugar de colaborar para que los 
pequeños y medianos productores puedan tener futuro, se vuelve a concentrar a favor de unos 
pocos. Desde siempre, los tambos crean trabajo en los pueblos, le dan vida al interior. Pero esto 
pareciera no importar a los que tienen que tomar decisiones, que pretenden fijar valores que hacen 
de la lechería una actividad que deja de ser rentable”. 
Cabe recordar que la Asamblea había sido convocada por la Mesa Nacional de Productores Lecheros 
(MNPL), que integra la FAA. Y que la bronca de los tamberos venía en aumento hace varias semanas 
por las presiones de la Secretaría de Comercio Interior. Pero en la tarde del martes 4, los ánimos se 
exasperaron, cuando el designado ministro de Economía, Martín Lousteau, anunció desde la Casa 
Rosada la fijación de un precio de 78 centavos. A esa misma hora, los productores y la SAGPyA 
buscaban un consenso en reunión en la Secretaría de Agricultura. Guillermo Giannasi, responsable 
de la Comisión de Lechería de FAA y representante de la entidad ante la MNPL, lo explicó en la 
Asamblea: “Nos enteramos por televisión, en el mismísimo despacho de Javier de Urquiza, que ya 
habían decidido la rebaja del precio. Esto fue una burla para los tamberos, que no vamos a aceptar 
esta presión. No nos pueden obligar a trabajar por debajo de los costos. Además, acá falta la 
implementación de un plan estratégico para el sector. Los precios internacionales altos marcan una 
oportunidad histórica, si se fijan las políticas adecuadas, la lechería argentina tendría que crecer en 
volumen de producción, como para abastecer al mercado interno y exportar. Sin embargo, podemos 
llegar a la insólita situación de tener que importar para el consumo interno en muy pocos meses”.  
Finalmente, los más de dos mil tamberos presentes en la Asamblea de San Francisco, definieron 
facultar a los integrantes de la Mesa Nacional de Productores Lecheros -con integrantes de todas las 
provincias lecheras- para que ellos decidan el lugar y el momento en el que se concreten los 
bloqueos a la industria. Además de Buzzi y Giannasi, estuvieron presentes en la reunión: el 
vicepresidente de la FAA, Pablo Orsolini, el secretario gremial, Omar Barchetta, el secretario de 
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Juventud, Esteban Motta, y los directores Carlos Bergia, Juan Carlos Oldani, Víctor Hugo Steeman. 
También hubo representantes de las filiales federadas de Morteros, Calchín Oeste, Balnearia, Arroyo 
Cabral, Cruz del Eje y Plaza Luxardo. 
 
Informe: Rodrigo Miró 

�

�

Expuso el director de FAA, Jorge Solmi 
Jornada contra la modificación de la Ley de Semillas 
El viernes 30 de noviembre, se realizó en la Bolsa de Comercio de Buenos Aires la Jornada Nacional 
sobre Semillas, innovación tecnológica y sustentabilidad productiva: marco jurídico en la República 
Argentina. La Comisión de Semillas de la Federación Agraria Argentina fue invitada como una de las 
organizaciones de usuarios, y el Dr. Jorge Solmi expuso la posición de la entidad respecto de la 
legislación Argentina sobre el tema. Su discurso hizo eje en los “Privilegios del Agricultor y el uso 
propio”.  
La disertación de Solmi comenzó con la defensa de la actual ley 20247 Ley Nacional de Semillas, 
destacando su estatuto constitucional, y su importancia para el agro nacional. Remarcó la necesidad 
urgente de poner en funciones al INASE, la autoridad de aplicación de la ley que hace 8 años que no 
existe, porque no se designó del directorio. “Nosotros decimos que es necesario que se constituya ya 
el directorio para bajar a tierra esa representatividad, y se descentralice. Tenemos la ley, pero el 
INASE, su órgano de ejecución está hace 8 años sin constituirse”, dijo.  
Luego explicó la legislación vigente con sus modificaciones y repasó los proyectos que se 
propusieron para la modificación de la reglamentación. "La economía agraria creció de forma 
exponencial desde la sanción de la ley de semillas en 1973. Si con este artículo se viene creciendo, 
no entiendo cuál es el motivo para proponer cambios en la ley, salvo los intereses particulares de un 
sector", sostuvo. 
Posteriormente destacó que a diferencia de un producto comercial “una obtención vegetal es 
patrimonio de la humanidad, y la humanidad necesita que su biodiversidad evolucione”. Luego 
agregó: “en la actual ley el legislador colocó la diversidad por sobre el derecho del obtentor, y tan 
lejos que ni siquiera necesita pedirle el consentimiento”.  
Habló de la concentración de la producción en pocas manos y como consecuencia de ello de la 
alarmante desaparición de numerosos pueblos del interior. "La seguridad alimentaria y la soberanía 
agraria de la nación no pueden ser objeto de un acto privado, son cuestiones de orden público", 
puntualizó.  
Además recalcó la importancia de proseguir con la misma orientación que se está desarrollando en 
los países de Europa, al adoptar principios internacionales de la UPOV (Unión Internacional para la 
Protección de las Obtenciones Vegetales), basados en la protección del productor agropecuario en 
cuanto al uso propio y remarcó la necesidad de que el Estado Argentino tome un rol más activo en 
este sentido. 
Finalmente Solmi destacó que “desde la Federación Agraria siempre tuvimos la tradición de estar en 
todos los eventos a los que se nos convoca, hace poco se hizo un evento en el que no hubo lugar 
para la entidad. Los obtentores o cierto sector de los obtentores fueron los que pusieron su nota, y 
nosotros no pudimos acotar nada; en cambio acá se convocó a toda la cadena y todos los eslabones 
de la cadena, y con total libertad de expresión”. 
La audiencia estaba compuesta por unas 200 personas que escucharon a los seis disertantes que 
expusieron en cinco módulos denominados: “La Protección jurídica de las obtenciones vegetales”, 
“los roles de a cadena semillera: obtención, multiplicación y comercialización”, “El privilegio del 
fitomejorador. Agotamiento del principio de variedad esencialmente derivadas”, “Derecho al uso 
propio y agotamiento de los derechos” y “Propiedad intelectual y patentes. Derechos y deberes de la 
cadena semillera y el Estado”. 
 
Informe: Carolina Ferraris  
 
 
Firme en la lucha junto al productor federado 
La FAA impidió el remate de un campo en Empalme Villa Constitución  
El miércoles 5 de diciembre, la Federación Agraria Argentina impidió el remate de un campo, 
propiedad del productor federado José Luis Domizzi, en la localidad santafesina de Empalme Villa 
Constitución. 
Después de una larga pelea, a través de las gestiones realizadas por el abogado y síndico de la 
entidad, Ricardo Dagotto, se logró detener el proceso judicial que solicitaba la ejecución.  
La mañana de la audiencia, una delegación de alrededor de setenta directivos y productores de la 
FAA se hicieron presentes en la sede del Poder Judicial villense para acompañar a la familia afectada 
y frenar el procedimiento. 
El origen del endeudamiento data de mediados de la década del 90, cuando a raíz de una grave 
enfermedad de un familiar y el alto costo de su tratamiento, los  Domizzi contrajeron obligaciones con 
una cooperativa y un banco. Luego, la situación empeoró y entraron en Concurso. Finalmente vino la 
renegociación y pudieron llegar a un acuerdo de cancelación con sus acreedores. Pero a pesar de 
haber saldado totalmente la deuda bancaria en agosto de 2006, por cuestiones formales referidas a la 
certificación de una firma, la Justicia continuó con el proceso. 
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Afortunadamente, tras la intervención de la FAA, hoy el campo sigue perteneciendo a José Luis, 
quien no ocultó su emoción. “Sinceramente hemos pasado por un momento muy duro. Fue muy difícil 
pero logramos impedir esta injusticia. Nos estaban rematando la propiedad cuando todas las 
acreencias estaban canceladas. La ejecución era fundamentalmente por una cuestión de de formas 
en la entrega de la documentación pero constaba en todos lados que estaba cancelado. Estoy 
realmente muy contento”, expresó al salir de la audiencia. 
Además, manifestó: “La Federación Agraria; su secretario gremial, Omar Barchetta; los muchachos 
de distintas filiales; todos me brindaron su apoyo y su solidaridad permanentemente. Hoy se 
acercaron federados de distintas localidades a hacerme el aguante para impedir que se concrete el 
remate. Yo le extiendo mi agradecimiento a toda la entidad y a todos los productores que vinieron a 
acompañarme a pesar de sus prioridades en el campo en esta época del año.” 
 
 
Tras intensas gestiones de la FAA y el resto de las entidades 
Se firmó Acta Acuerdo por el inmobiliario rural en Córdoba 
Después de poco más de dos meses  de discusiones, el martes 4 de diciembre se pudo llegar a un 
acuerdo por el inmobiliario rural en la provincia de Córdoba. Cabe recordar que el conflicto se inició 
cuando el saliente gobernador cordobés, José Manuel de La Sota, intentó reemplazar dicho tributo 
por unas tasas llamadas "Fondos para el desarrollo agropecuario". De esta forma, hubiera eliminado 
la posibilidad de participar, discutir e intercambiar ideas en los "yuris", como establece la Legislación 
vigente.  
El acta acuerdo fue firmado por representantes de Federación Agraria, Cartez, Coninagro y Sociedad 
Rural Argentina. Estuvieron presentes, además del Gobernador electo Schiaretti, el Ministro de 
Finanzas Elettore, miembros del futuro gabinete, donde nos fue presentado el proximo Ministro de 
Agricultura, Carlos Gutierrez. El texto es el siguiente: 
1) Modificar la ley de Catastro Nª 5057  en los artículos pertinentes, a los efectos de que en el futuro el 
Impuesto Inmobiliario Rural refleje su base imponible en relación al valor productivo de la tierra y no a su valor 
venal como lo es actualmente. 
2) Creación por Ley, y con vigencia en los próximos cuatro años, de un Fondo Específico cuya composición, 
destino y condiciones generales, se especifican abajo. 
3) El  sector agropecuario, se compromete a aportar una cifra de cincuenta millones de pesos anuales. 
4) De la misma forma, el Estado Provincial se compromete a aportar anualmente una cifra igual a la aportada 
por el sector agropecuario. 
5) Los cincuenta millones de pesos adicionales, que aportará el sector agropecuario, se concretarán de la 
siguiente manera: 
  a) Treinta y cinco millones de pesos, en relación con el Impuesto Inmobiliario.  
  b) Quince millones de pesos, en función de un valor fijo por hectárea cultivable. 
  c) Provisoriamente, solamente para la liquidación en el ejercicio 2008, se calculará     como un porcentaje del 
impuesto inmobiliario rural.  
6) Los fondos aportados por el sector agropecuario y el estado provincial, tendrán como destino las siguientes 
obras de infraestructura: 
  a) Pavimentación de caminos (no contemplado en Consorcios Camineros) 
  b) Construcción de Gasoductos Troncales 
  c) Tendido de redes de Energía Eléctrica 
  d) Obras para el manejo de aguas superficiales y sistematización de suelos. 
  e) Destinar hasta un 5% para políticas activas del sector agropecuario. 
7) Este acuerdo comienza a regir en el año 2008 y en el transcurso del mismo año, se elaborara el mapa del 
valor productivo  y económico de los campos de la Provincia, tarea que estará a cargo de la Facultad  de 
Agronomía de la Universidad Nacional de Córdoba, el Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria, la 
Dirección Provincial de Catastro  y otros organismos públicos, privados y universitarios, que los firmantes del 
presente acuerdo consideren oportuno. 
8) Se otorgará facultad de seguimiento del programa, a las mismas entidades  que integran  el Fondo de 
Infraestructura Vial. 
9) El Gobierno de la Provincia de Córdoba y las entidades  plantearán a la Nación  un aporte equivalente al del  
fondo que en este acto se acuerda constituir. 
 
Por la FAA firmaron el acuerdo los directores Edgardo Spertino y Carlos Bergia. Quienes explicaron 
que además, durante el intercambio de opiniones en la última de las reuniones -a la que se sumó el 
gobernador electo Juan Schiaretti- la Federación Agraria recordó: “Para desarrollar las zonas y los 
pueblos del interior, creando mano de obra, que es lo que promete el discurso oficial, hay que legislar 
y controlar a los pools y fideicomisos, que están desplazando a productores genuinos, como está 
haciendo Cordoba Bursátil”. Sin embargo, por sus respuestas, Schiaretti parecía no conocer que 
este sistema es promovido por la provincia.  
Además, los representantes de FAA pidieron que haga justicia con la Fundación San Roque de 
Pampa de Olaen, frente a lo cual el mandatario electo se comprometió a llegar a un arreglo, 
contemplando a los actuales productores.  
Finalmente, manifestó que durante su gestión convocará a reuniones bimestrales con el sector 
agropecuario, recibiendo la aprobación de todas las entidades. 
  
Informe: Edgardo Spertino  
�
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Se hizo un balance del año 
La Comisión Interna de Ganadería FAA se reunió en Rosario  
El jueves 29 de noviembre se reunió en Rosario la Comisión Interna de Ganadería de la Federación 
Agraria Argentina para tratar la problemática y la actualidad del sector.  
Uno de los ejes centrales de la convocatoria fue la falta de respuesta del Gobierno en torno a la 
asignación de la compensación de terneros, la cual aún no se hizo efectiva a pesar de que en el mes 
de agosto se presentaron las carpetas con los datos de los productores solicitantes. 
En los informes de los federados presentes se evidencia  que la producción ganadera está sufriendo 
un desplazamiento y una concentración en manos de pocos grandes productores debido, entre otras 
razones, al avance de la agricultura de escala, es decir de los agronegocios. De este modo, se 
propicia una “ganadería sin ganaderos”, según las palabras del vicepresidente segundo de la entidad, 
Ulises Forte. Para contrarrestar esto, se vio la necesidad de instalar con fuerza el Plan Ganadero 
Federado en todas las regiones del país ya que es una herramienta fundamental para el desarrollo de 
la actividad. 
Entre otros temas tratados, surgió la necesidad de fomentar aún más la capacitación en pos de 
políticas asociativistas, como así también, la creación de un Monotributo Social que favorezca a los 
productores marginales y les permita comercializar normalmente y regularizar la situación de gran 
cantidad de pequeños productores marginados del sistema.  
Además se decidió realizar un estudio técnico sobre costos de producción y rentabilidad por regiones 
productivas y la elaboración de un plan de capacitación que abarque temas como inseminación, 
manejo de rodeo, pasturas, etc., financiado por el Instituto de Promoción de Carne Vacuna Argentina 
(IPCVA).  
Otra de las propuestas que surgieron fue la creación de una Consignataria Federada, con el fin de 
que la FAA pueda centralizar la comercialización de sus asociados y así reducir los costos en 
concepto de comisión de los mismos.  
A su vez, se hizo hincapié en la conformación de un Foro de Ganadería para compartir inquietudes, 
intercambiar experiencias, identificar problemáticas comunes y elaborar estrategias a los efectos de 
mejorar las condiciones de los productores. 
También, al tratar el desempeño del SENASA, se enfatizó en que se implemente el sistema 
informático para agilizar y facilitar los trámites que deben realizar los productores. 
Por otra parte, se decidió hacer un pedido formal de audiencia con el Secretario de Agricultura, Javier 
de Urquiza, con representantes de la Comisión y solicitarle respuestas concretas orientadas al sector 
ganadero. 
La reunión fue coordinada por el vicepresidente segundo, Ulises forte, y estuvieron presentes los 
directores Angel Aghemo de Gigena, Córdoba; Edgardo Spertino de Cnel. Moldes, Córdoba; Ana 
María Bárcena de Volcán, Jujuy; Eduardo Carbel de Chamical, La Rioja; Luis Poetto de Guaminí, Bs. 
As.; Martín Spada de Resistencia, Chaco; José Luis Livolti de Arroyo Seco, Santa Fe. Además 
estuvieron presente el presidente de la Filial FAA de Bell Ville, Mariano Bondon; los delegados, Maura 
Rodriguez, José Umpierrez, Jorge Ruiz, Dante Díaz, Mauricio Fraile, Víctor Airaldo, y el coordinador 
de distrito Alejandro Krumm.  
 
Informe: Sebastián Muñoz 
 
 
Seminarios INTA-UNNOBA 2007 
Buzzi debatió sobre políticas públicas en el Ciclo “Pensando un futuro 
sustentable” 
El presidente de la Federación Agraria Argentina, Eduardo Buzzi, participó del cierre del ciclo de 
seminarios desarrollados por el Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria y la Universidad 
Nacional del Noroeste de la provincia de Buenos Aires.  
El encuentro tuvo lugar el jueves 29 de noviembre en la sede Pergamino de la casa de altos estudios 
bajo el lema “Pensando un planeta sustentable”. 
El panel final, que abordó el tema de “Políticas Públicas”, estuvo conformado, además, por el Ing. 
Luis Lima, rector organizador de la UNNOBA; y el Ing. Agr. Jorge Elustondo, director del Instituto de 
Ética y Calidad Agroindustrial de la Facultad de Agronomía de la Universidad Nacional de Buenos 
Aires. 
Durante el encuentro se propició un interesante y extenso debate en el que disertantes y público en 
general intercambiaron opiniones en torno a las posibilidades y modos de emprender la construcción 
de un futuro mejor.  
A su turno, Buzzi explicó que la entidad ha elaborado y “presentado planes de desarrollo rural para 
salvar a los pueblos, para reconstruir la Nación”. Se trata de un conjunto de medidas y proyectos de 
ley que incluyen: uso y tenencia de la tierra, comercialización, reforma impositiva y tecnológica, 
promoción de economías regionales, etc. “Esto del monocultivo de soja, o la `sojización´, no es un 
modelo productivo que un país como este debería tener. Además de soja hace falta apoyar la 
producción tambera, la de cerdos, de granja, etc. Un conjunto de medidas que generen empleo y 
desarrollo de los pueblos, de lo contrario habrá producción récord con muy pocos productores y la 
pregunta va a ser: ¿qué van a hacer con las centenares de miles de personas que sobran?”, advirtió. 
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El dirigente señaló que “no se debe delegar al mercado la conformación de la política”, y que “hace 
falta un plan quinquenal de Desarrollo Rural, con un Ministerio del área, y con intervención en los 
distintos segmentos de productores” porque “no se puede tratar igual a los que son distintos”. 
Asimismo, el presidente de la FAA consideró que en este contexto de altos precios internacionales, la 
Argentina “no está aprovechando la gran oportunidad de que parte de los recursos de las retenciones 
se apliquen a promover actividades de diversificación”. Y fustigó: “Han pasado cuatro años de 
Kirchner y no se pudo menguar esta actitud de dejar actuar al mercado. A éste gobierno hay que 
reconocerle aspectos positivos, pero falta muchísimo para modificar la política agropecuaria vigente”. 
En tanto, el Ing. Agr. Jorge Elustondo  indicó que “las políticas públicas son las únicas que pueden 
generar un ámbito de arbitraje y articulación entre el espacio público y el privado, para que esto 
desemboque en una estrategia de crecimiento con equidad en la distribución, y que además sea 
sostenible”. 
Para el profesional, lo ocurrido en la década del 90, con “la liquidación de la Junta Nacional de 
Granos, la Junta de Carnes, el IFONA; la pérdida de peso relativo de Parques Nacionales y todo el 
sistema de Ciencia y Técnica”, fue determinante de la actual situación de ausencia de políticas 
públicas. 
 
Por su parte el Ing. Luis Lima explicó que “las políticas públicas son para el desarrollo sostenible. 
Esto es, imaginarse el futuro que uno quiere y hacer todo un ideario para construirlo. Allí aparecerán 
los recursos humanos y es allí donde aparece la universidad. Pero la universidad no puede fijar el 
futuro hacia el que la sociedad quiera avanzar, eso lo deberá hacer la sociedad a través de los 
gobiernos, cosa que uno no ve que se haga”. 
Fuente: FAA / INTA 
 
 
 
Gira por Cuyo 
Buzzi estuvo en Mendoza con productores y extensionistas 
El presidente de Federación Agraria, Eduardo Buzzi estuvo el viernes 30 en Mendoza, adonde 
participó de un curso de actualización para Extensionistas Rurales del INTA en Mendoza. En el panel 
de cierre, expresó lo siguiente: "Hoy se corona una experiencia inédita en la Argentina, es la primera 
vez que en el país se logra armar este debate entre los extensionistas. Mendoza es un ejemplo para 
que en todo el país se mejore la estrategia de desarrollo social como modo de mejorarla calidad de 
vida de la famita agraria". Del evento participaron alrededor de 80 agentes. 
 
Buzzi señaló que “debe que ser una prioridad es el valor agregado, el beneficio de la familia rural, la 
posibilidad de mejorar la calidad de vida de la gente”. Ese mismo día, el titular de FAA se había 
reunido con productores olivícolas de la región, que integran la Comisión Interna de FAA, y que 
habían organizado una Jornada de Asociativismo y Comercialización el día anterior. “Venimos 
trabajando en toda la provincia para organizar gremialmente a la olivicultura. Y por eso ha sido un 
paso enorme que el presidente de la entidad haya venido hasta aquí para conocer lo que estamos 
haciendo. Es un  respaldo importante para nuestro sector”, señaló Fabián Nuñez Acosta, coordinador 
de la Comisión FAA.  
 
Antes, Buzzi había visitado la Municipalidad de Maipú, adonde se avanzó en la búsqueda de un 
convenio de vinculación con la entidad. Además, estuvo en la Facultad de Agronomía de la 
Universidad Nacional de Cuyo, y se firmó una carta de intención con las autoridades de esa casa de 
estudios, para generar proyectos en común.  
 
 
Bell Ville 
La FAA analizó la problemática ambiental rural  
El 4 de diciembre, el vicepresidente de la FAA, Pablo Orsolini y la coordinadora del distrito 7 de 
Mujeres Federadas, Mónica Polidoro, participaron del seminario: "La problemática del arsénico en 
zonas rurales de Latinoamérica" del Proyecto Arsland, que tuvo lugar en la localidad de Bell Ville, en 
la provincia de Córdoba. Los directivos fueron convocados por el titular de la Filial local, Mariano 
Bondone a fin de establecer  líneas de acción  conjunta con los investigadores de este programa.  
El encuentro formó parte del 6º Programa Marco de la Unión Europea que llevan adelante destacados 
especialistas de diferentes países. 
Ante un nutrido auditorio compuesto por docentes, profesionales, técnicos y público interesado, los 
dirigentes federados explicaron las acciones que la entidad propone para dar solución a la 
contaminación por arsénico que registran los suelos del sudeste cordobés. También integraron el 
panel científicos británicos, chilenos, españoles y argentinos. 
Luego de la jornada, en la Filial local, Orsolini se reunió con asociados de Bell Ville y Morrison para 
exponer la posición de la FAA frente al intento de disminución del precio de la leche por parte del 
gobierno nacional y el perjuicio que esto generaría para la lechería nacional. 
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Comunicado de prensa 
El Distrito VI de la FAA hizo un balance de la gestión de Kirchner 
El día 4 de diciembre se realizó en Casilda un plenario de filiales, Centros de Juventud y Centros 
Primarios de AFA del Distrito VI de Federación Agraria Argentina, donde luego de analizar la gestión 
de los 4 años del gobierno de Néstor Kirchner, se coincidió en que finaliza su mandato con una 
enorme deuda con los pequeños y medianos productores del campo. En estos años no se logró 
frenar la enorme concentración de la propiedad y la producción de la tierra en pocas manos. Se 
analizó también en que las últimas medidas económicas anunciadas antes de que asuma Cristina 
Fernández, refuerzan el rumbo que tuvo toda su gestión: obtener superávit fiscal para cumplir 
rigurosamente con los compromisos externos. Estas medidas, como el aumento de las retenciones o 
la disminución del precio de referencia de la leche y el cierre de las exportaciones de trigo y carne, 
nunca produjeron el efecto proclamado de bajar los precios al consumidor y frenar la inflación. Por el 
contrario, muchos exportadores, frigoríficos e industrias lácteas hicieron enormes diferencias y los 
que salieron perjudicados son los pequeños y medianos productores y el pueblo en general.  
Además, se planteó con preocupación que a pesar de las modificaciones a la resolución 1394 de la 
AFIP para la inscripción en el registro de operadores de granos y legumbres, aún persisten los 
inconvenientes ya que la mayoría de los que solicitaron su inscripción siguen sin aparecer en el 
registro, trayendo como consecuencia un gran perjuicio económico para los productores. 
Por todo ello es que se resolvió mantener el Distrito VI en estado de Asamblea, alerta y 
movilización para exigir: 

-         No al aumento de las retenciones. 
-         No al precio de referencia de la leche de $ 0.78  
-         Un sistema tributario progresivo donde pague más el que más tiene. 
-         Incorporación inmediata al registro de operadores de granos y legumbres.  

 
 
Del productor al consumidor 
Se inauguró en Palermo Viejo el Mercado de organizaciones rurales 
productoras 
El Departamento de Desarrollo Rural de FAA participó el 1º de diciembre en la inauguración de un 
espacio de venta directa de los productores, en el barrio porteño de Palermo Viejo. Este logro es 
resultado del convenio firmado entre el Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires y las 
entidades, bajo los principios de la Economía Solidaria y el Comercio Justo.  
El centro de ventas se encuentra en el Centro de Abastecimiento ‘Mercado Alvear’ de calle Bonpland 
1660 y está destinado a vincular al campo con la ciudad -sin intermediarios- a través de la venta 
directa del productor al consumidor. “Aspiramos a promover la comercialización de los frutos de la 
Agricultura Familiar y brindar alimentos sanos a la población urbana”, señaló Pedro Cerviño, 
coordinador de Desarrollo Rural de FAA. 
El Mercado fue recuperado por gestión inicial de la Asamblea de Palermo Viejo, a la que se sumaron 
otras organizaciones, entre ellas las asociadas a la FAA: Coop. Agrícola “Río Paraná”; Coop: Agrícola 
de Puerto Rico, de Misiones; Federación de Cooperativas Agropecuarias (FECOAGRO), de San 
Juan. 
Las demás entidades firmantes son: Coop. de Vivienda, Crédito y Consumo “La Asamblearia” Ltda.; 
Coop. de Trabajo Chamical, Ltda.; Coop.de Trabajo “Red del Cambo” Ltda.; Coop. de Trabajo 20 de 
Diciembre Ltda.; Coop. Agropecuaria de Productores Familiares de Florencio Varela Ltda.; Asociación 
Civil “Centro Ecuménico de educación Popular” CEDEPO; Asoc. Mutual Sentimiento; Instituto para el 
Comercio Equitativo y Consumo Responsable (ICECOR); Grupo “Sonko Argentino”; Asoc. Civil La 
Dignidad. 
“La idea es que en un principio el Mercado reciba al público los sábados, y que a partir de marzo 
permanezca abierto todos los días. Para eso, la Federación Agraria propuso abastecer a los puestos 
de venta de las entidades asociadas con mercadería de distintas organizaciones federadas del país”, 
agregó Cerviño.  
En la inauguración estuvieron presentes autoridades de la ciudad de Buenos Aires, del INTI, del 
Banco Credicoop y de las distintas organizaciones participantes. También participó Enrique Peczak, 
del Movimiento Agrario de Misiones.  
A lo largo de la jornada, los puestos expusieron alimentos, cerámicas, obras en telar, artesanías, 
objetos de madera, tejidos, productos textiles, cosmética natural, etc.  Y para finalizar, se realizó una 
celebración con espectáculos artísticos. 
 
 
Se realizaron en Zavalla 
Finalizaron las Jornadas de Formación de  la Juventud Federada 
Del 5 al 8 de diciembre se realizó en el predio “El Retiro” de la localidad de Zavalla, provincia de 
Santa Fe, el último encuentro del “Plan de Formación 2007” de  la Juventud de la FAA. Del encuentro 
participaron cerca de 30 participantes, que llegaron en representación de todos los distritos 
federados.  
Durante los tres días de capacitación se analizó el trabajo llevado adelante por la entidad a lo largo 
del año.  
Los coordinadores de los talleres fueron Néstor Fuentes, Héctor Fernández y Miguel Catalá.  
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El acto se hará en Mendoza con presencia de autoridades nacionales 
Se constituirá la Comisión Nacional Vitico-Vitivinícola de la FAA 
El próximo 14 de diciembre quedará formalmente constituida la Comisión Nacional Vitico-Vitivinícola 
de la Federación Agraria Argentina. El acto se realizará a las 11, en el Instituto Nacional de 
Tecnología Agropecuaria (INTA), sito en Acceso Sur y Araos, Luján de Cuyo, Mendoza. Participarán 
importantes autoridades, como el vicepresidente de la Nación, el secretario de Agricultura de la 
Nación, los gobernadores de las provincias de Mendoza y San Juan. 
También se espera la presencia de los gobernadores de Salta, Catamarca, La Rioja y Neuquén, 
además de legisladores nacionales y provinciales e intendentes de la región, así como representantes 
del Instituto Nacional de Vitivinicultura, de la Coviar, de Acovi, del Instituto Movilizador de Fondos 
Cooperativos, Banco Credicoop, Banco de la Nación Argentina, Fecovita, Coop. La Riojana, y otras 
autoridades. 
 
 
Chaco 
Aborígenes piden por Emilio Gasko para el Instituto de Colonización 
Un grupo de aborígenes de las zonas de San Bernardo, La Tigra, Villa Ángela y Sáenz Peña brindaron su 
apoyo al productor Emilio Juan Gasko y lo propusieron ante el gobernador electo, Jorge Capitanich, 
para que ejerza el cargo de presidente del Instituto de Colonización. 
Entre los fundamentos esgrimen su militancia en Federación Agraria Argentina y su conocimiento 
sobre las actividades del campo.  
Con la firma de los dirigentes aborígenes Oscar Villalba, DNI 13.57.473 (Delegación El Tabacal de La 
Tigra), Reinaldo Tomás, DNI 17.919.061 (Delegación El Pastoril de Villa Angela), y Valerio Luis Nicola 
(Delegación San Bernardo), a través de una misiva solicitaron al futuro mandatario provincial tenga en 
cuenta a Gasko para la conformación de su gabinete.  
Esgrimieron que es un productor con larga experiencia, hijo de productores conocidos e integrante de 
FAA, para considerar que es un dirigente que vivió en carne propia los sufrimientos, amarguras e 
ingratitudes que surgen a diario de la actividad del campo y que ha mantenido frecuentemente 
relaciones con todos los que trabajamos la tierra y especialmente los más necesitados como nosotros 
los aborígenes y los minifundistas.  
Señalaron que de la mano del arado y la semilla criamos nuestros hijos y hacemos posible esta dura 
vida que es mantenernos en el campo, aunque admitieron que nos encontramos a veces con 
burócratas que, al frente de nuestro Instituto de Colonización, lo único que hicieron fue vender las 
tierras a gente que no conoce la actividad agropecuaria y, lo más grave aún, que en la mayoría de los 
casos no son ciudadanos chaqueños.  
No queremos que esto se repita y ahora que el nuevo gobernador Capitanich quere ver con otros ojos 
esta situación, solicitamos vea la posibilidad de designar como presidente del Instituto de 
Colonización al joven productor Emilio Juan Gasko, de La Clotilde, quien seguramente sabrá 
reordenar dicha institución en el marco del respeto que se merecen los trabajadores del campo y no 
los especuladores, remarcaron, al tiempo que recordaron que históricamente las tierras pertenecieron 
en gran parte a los aborígenes. 
Fuente: Diario Norte – 4/12/07 
 
 
La Rioja 
Proyecto para optimizar la industria olivícola 
La Asociación de Productores Olivícolas Aimoarauco, se encuentra desarrollando el proyecto: 
“Disminución de los efluentes industriales de la industria olivícola”. El mismo esta cofinanciado por el 
Programa de Pequeñas Donaciones del PNUD  y el proyecto “Minifundio Olivo” del INTA Aimogasta.   
Como parte de las actividades, los días 20, 22 y 29 de noviembre en la Agencia de Extensión Rural de 
INTA Aimogasta se dictaron talleres sobre Políticas de Calidad vinculadas a la elaboración y 
manipulación de aceitunas de mesa.  
A lo largo de las reuniones se abordaron los siguientes temas: Buenas Prácticas de Manufactura, 
POES (Procedimiento Operativos Estandarizados de Saneamiento) y Manejo Integrado de Plagas en 
medio donde se elaboran alimentos.  
Los interesados en obtener más información sobre el proyecto podrán contactarse al correo: 
aimoarauco@hotmail.com.    
 

Las últimas noticias federadas, 
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana  

en la edición digital del periódico La Tierra: 
 www.diariolatierra.com.ar 
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